

**Commission:** Conseil de l'UE Europe for Peace

**Question:** Quelle convergence diplomatique et quels plans d'action européens dans les principaux conflits qui menacent la stabilité mondiale?

**Auteur:** Finlande

La Finlande ou République de Finlande est une république parlementaire au nord de l'Europe et qui a adhéré à l'Union Européenne le premier Janvier 1995. Notre pays est reconnu pour son engagement envers la démocratie, les droits de l'homme et la coopération internationale. En début de l'année 2024, la Finlande a organisé des élections présidentielles. Sous le gouvernement de coalition, dirigé par le Premier ministre Petteri Orpo depuis juin 2023, la Finlande maintient une position diplomatique pragmatique et constructive au sein de l'UE et sur la scène mondiale. En tant que membre actif de l'UE et de diverses organisations internationales, tels que les Nations unies ou l'OTAN, la Finlande s'efforce de promouvoir la paix, la sécurité et la coopération dans le monde.

Les conflits qui menacent la stabilité mondiale, tels que le conflit entre la Russie et l'Ukraine, le conflit à Gaza et le conflit entre la Chine et Taïwan, représentent des défis majeurs pour la paix et la sécurité internationales. Ces conflits sont source de tensions géopolitiques et peuvent avoir des répercussions déstabilisantes à l'échelle mondiale, affectant la sécurité régionale, les droits de l'homme et le bien-être des populations touchées.

La Finlande adopte une approche basée sur le dialogue, la médiation et le respect du droit international pour faire face à ces défis. En tant que pays voisin de la Russie et membre de l'Union européenne, notre pays est profondément préoccupé par l'invasion russe en Ukraine. Nous considérons cette action comme une violation du droit international et de l'intégrité territoriale de l'Ukraine, et nous rejetons fermement toute tentative de justifier cette agression. La Finlande reconnaît l'importance de maintenir la pression diplomatique et économique sur la Russie pour mettre fin à son comportement agressif en Ukraine. À cet égard, elle soutient pleinement les sanctions prises par l'Union européenne à l'encontre de la Russie et appelle à leur mise en œuvre effective et coordonnée par tous les États membres. Nous cherchons à jouer un rôle constructif dans les efforts diplomatiques visant à résoudre le conflit de manière pacifique. Nous soutenons donc les initiatives de médiation internationale et régionale qui visent à faciliter le dialogue entre la Russie et l'Ukraine, dans le but de parvenir à un règlement négocié et durable du conflit. Parallèlement, la Finlande reste attachée au principe de solidarité européenne et à la coopération au sein de l'Union européenne pour faire face à la crise en Ukraine. Elle participe activement aux missions de surveillance et de soutien de l'UE dans la région et contribue aux efforts humanitaires visant à soulager les souffrances des populations affectées par le conflit.

Concernant le conflit à Gaza, la Finlande condamne fermement toute forme de violence et appelle à une cessation immédiate des hostilités. Elle soutient les initiatives visant à relancer un processus de paix durable entre Israël et la Palestine, avec une solution basée sur la coexistence pacifique et la création d'un État palestinien viable.

Enfin, concernant le conflit entre la Chine et Taïwan, la Finlande plaide en faveur du dialogue et de la résolution pacifique des différends conformément aux principes de la Charte des Nations Unies. Elle encourage toutes les parties à éviter les provocations et à rechercher des solutions diplomatiques pour maintenir la paix et la stabilité dans la région.

Après une campagne électorale dominée par les tensions créées par l'invasion Russe en Ukraine, le candidat Alexander Stubb du Parti de coalition nationale (Kok) remporte la première place au second tour avec un 52% des voix. Le pays partage ses frontières avec la Russie, la Norvège et la Suède. La frontière terrestre avec la Russie est une frontière internationale de 1340 kilomètres et c'est aussi une frontière extérieure de l'espace Schengen. Notre pays annonce donc en 2022, lorsque le conflit entre son pays voisin et l'Ukraine éclate, la construction d'une clôture le long de la frontière, barbelée et de trois mètres de haut. On annonce également que depuis septembre 2023, la Finlande interdit l'entrée de tout véhicule immatriculé en Russie.

La Finlande soutient la coordination et la coopération au sein de l'UE pour renforcer les efforts diplomatiques dans les principaux conflits mondiaux. Elle propose également d'intensifier les dialogues avec les parties concernées et de mobiliser les ressources diplomatiques et humanitaires nécessaires pour soutenir les processus de paix et de réconciliation. De plus, la Finlande encourage le renforcement des mécanismes de prévention des conflits, y compris la diplomatie préventive, la médiation et la diplomatie publique, pour anticiper et résoudre les tensions potentielles avant qu'elles ne dégénèrent en conflits ouverts.

En conclusion, la Finlande, en tant que membre engagé de l'UE, s'efforce de promouvoir la convergence diplomatique et les plans d'action européens pour préserver la stabilité mondiale. En adoptant une approche fondée sur le dialogue, le respect du droit international et les valeurs démocratiques, la Finlande aspire à contribuer à la construction d'un monde plus sûr, pacifique et prospère pour tous.